
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 1º DE AGOSTO DE 1794.

Petersburgo 23 de Mayo.

Hállanse armados en Revel y Cronstadt 26 navios de línea, 11 fragatas y 9 cuters; de estas fuerzas navales tienen orden para salir á cruzar 17 navios, 4 fragatas y 6 cuters.

La esquadra Sueca ha zarpado de aquellos puertos para juntarse con la Dinamarquesa.

Dícese que la Sublime Puerta ha ofrecido á esta Corte no tomar parte alguna en los asuntos de Polonia.

Copenhague 30 de Mayo.

Completas las tripulaciones de los buques de la esquadra Dinamarquesa, y habiendo tomado víveres para 6 meses, está ya pronta á salir baxo el mando del Vice-Almirante Kreiger, que montará el navio Neptuno. Se espera quanto ántes á la esquadra Sueca.

A fin de descubrir el paradero del Baron de Armfeldt, y arrestarlo, ofrece el Gobierno Sueco una recompensa de 30 ducados del país á los sugetos que puedan denunciar y asegurarse de su persona. Se entregará dicha suma por el Embaxador, Enviado, Cónsul ú otro Agente del Rey de Suecia al qual sea presentado, y tambien se dará al que comuniqué noticias positivas sobre el lugar de la residencia de dicho Armfeldt, para que qualquiera de los Agentes Suecos pueda solicitar su prision, como acusado y convencido de traidor al Rey y á la patria.

Viena 12 de Junio.

El Regimiento de Corazas de Walliesch, que está aquí de guarnicion, tiene orden de salir para reforzar la Caballería Austriaca en Italia.

Por el lado del Rhin se aumentan diariamente las tropas aliadas mediante la llegada de nuevos contingentes del Imperio; régulase este refuerzo en 4000 hombres.

El Duque Alberto de Saxonia-Teschen ha sentado su cuartel general en Schwezingen. El ejército Prusiano, que también se aumenta mucho, consta de 70 batallones de infantería y 95 esquadrones de caballería, que forman un total de 69000 hombres, no contando el cuerpo de artilleros. Este numeroso ejército, junto con el del Imperio, ha infundido gran temor á los Franceses, los quales intentan fortificarse en las líneas que desde Germersheim á Belheim cubren á Landaw.

Refieren los avisos de Semlin de 8 de Mayo haber llegado allí del Asia algunos Turcos, que declaran contestes que una ciudad de Natolia ha sido enteramente sumergida por las aguas del mar; sin que de ella quedase el menor vestigio. — Añaden que el mismo dia 8 entró en Belgrado un Tártaro en calidad de correo con noticia de que los rebeldes de aquel pais estaban dispuestos á acometer nuevamente á dicha plaza, confiados en los muchos parciales que tienen en ella. Inmediatamente despachó el Baxá expresos pidiendo socorros para su defensa no ménos á los Christianos que á los Turcos; se recelaba llegasen tarde, aun quando resolviesen auxiliarle: pues cierta enfermedad contagiosa, que reyna en la ciudad podrá impedir sus buenos deseos.

Manheim 17 de Junio.

Transitan diariamente por Maguncia reclutas y refuerzos para el ejército del Imperio y el de Prusia. La vanguardia del ejército Imperial que está en Spira se compone de 30 batallones y 41 esquadrones baxo las órdenes de los Generales Fabri, Hohenlohe y Brown. — Llegan también y en gran número desertores Franceses, la mayor parte de caballería: todos contestan en que padece su ejército escasez de toda suerte de víveres; pero que abundan en él las bebidas y licores fuertes.

Permanecen algunas divisiones de tropas Francesas detras de Hornbach y Bliescastel, y otras cerca de Saarbruck y Pirmasens: sus puestos avanzados se hallan en Webhenheim y Bierbach; el General Kalckreut ha transferido su cuartel á Newkirckein, y posteriormente á Hochem, distante 2 leguas de Homburgo. Las partidas Prusianas van con frecuencia hasta la ciudad de Dos-Puentes. — En la montaña de Galgemberg ha habido un choque muy reñido.

Lóndres 1.º de Julio.

La Corte publicó en Gazeta del 28 de Junio la siguiente carta del Duque de Yorck, fecha en Renaix el 24: „El Coronel

nel Craig habia salido para Inglaterra ; pero por desgracia al llegar á Oudenarde supo que los enemigos habian obligado al General Clairfait á retirarse algo desordenado á Gante , y que la comunicacion entre aquella ciudad y Oudenarde estaba cortada , á no ser que se tomase un gran rodeo ; juzgó necesario que yo supiese esta novedad con la mayor prontitud , y volvió la misma noche. Este movimiento de los enemigos , al paso que obligó al General Clairfait á retirarse , les proporcionó medio de acercarse mas á las orillas del Escalda , y hacia imposible mantenerme en mi situacion delante de Tournay , que desde la partida del Príncipe de Cobourg fué siempre arriesgada ; en consecuencia la abandoné hoy mismo , y dexando solamente alguna guarnicion en la plaza , llegué aquí con todas las tropas Inglesas y parte de las Hessesas , á fin de poder dar socorros á Oudenarde , que se hallaba amenazada , y con efecto hoy intimáron su rendicion. — Firmado *Federico* — P. D. Remito copia de los artículos de la capitulacion de Ypres.”

Esta capitulacion , propuesta el 17 de Junio por el Mayor General Salis , Comandante de la plaza , consta de 17 artículos y otros 9 adicionales ; la guarnicion saldrá con los honores de la guerra en testimonio de su valerosa defensa : así lo confiesa el General Moreau en respuesta al artículo 3.^o ; saldrá por la puerta de Menin 24 horas despues de firmada la capitulacion ; entregará sus armas y sus banderas , y se enviará como prisionera de guerra á lo interior de la Francia ; conservará todos sus efectos , los Oficiales sus armas , y los Generales 2 caballos cada uno ; los demas caballos pertenecerán á la Francia , pagándolos por su justo precio. El honor , las vidas y haciendas de los habitantes de ámbos sexôs , que están en la plaza ó se hubiesen refugiado á ella , se conservarán , exceptuando Moreau á los emigrados. A nadie se molestará por sus opiniones , ni por quanto hubiese dicho ó hecho ántes ó durante el sitio. Los Tesoreros y Quartel-maestres de los Regimientos , como que no manejan armas , podrán restituirse á los quarteles que ocupaban sus respectivos cuerpos en tiempo de paz &c.

Consistia la guarnicion de Ypres en 4 batallones Austriacos de infantería , 6 de Hesseses , 2 de Baden que están al sueldo de la Gran Bretaña , 200 hombres de caballería , y 150 artilleros del Emperador ; no habia en la plaza mas emigrados que 4 Oficiales de Artillería y 3 de Ingenieros , y hay casi seguridad de
que

que el dia anterior á la capitulacion se logró ponerlos en salvo.

Tambien ha publicado el Ministerio en Gazeta extraordinaria del 30 el siguiente artículo: „Por una carta del Marques de Hertfort, fecha en Nivelles el 26, parece que el Príncipe de Cobourg despues de atacar infructuosamente todo el cordon de puestos Franceses en Gosselies, Fleurus &c. tuvo que retirarse; que los Austriacos padecieron una pérdida considerable, y que los enemigos quedaron dueños del campo de batalla. El Príncipe de Cobourg se retiraba, dirigiéndose á una situacion ventajosa y fuerte cerca de Halle.—Acababa de saberse en Nivelles que Charleroi habia caido en manos de los enemigos.”

Hé aquí lo que se ha divulgado sobre lo que se apunta en el párrafo anterior: El Príncipe de Cobourg entró el 21 en Ath con su ejército; el 23 mandó señalar un campo de reserva en Halle, que dista 3 leguas de Brusélas, y el 24 verificó la reunion de sus tropas en Nivelles con las del Príncipe heredero de Orange y las del General Beaulieu. Desde luego se resolvió dar el 25 batalla al ejército Frances, que mandado por el General Jourdan cubria el sitio de Charleroi, extendiéndose desde Templeuve hasta Fuente-Obispo por Fleurus y Gosselies; pero hallándose muy fatigadas las tropas de Cobourg, se suspendió el ataque hasta el 26. Esta dilacion fué fatal, por quanto dió tiempo á los enemigos para hacer sus disposiciones. La batalla duró todo el dia, y el destrozo fué grande por ámbas partes. Hasta ahora no se saben mas circustancias; solamente se dice que el Principe de Waldéck mandaba el ala derecha, el de Orange la izquierda, y el de Cobourg el centro.

Cortada toda comunicacion con Ostende, tienen que pasar actualmente los correos por Flesinga ó Helvoetsluys.

El 16 por la mañana llegaron á Postmouth el Rey, la Reyna y 3 Princesas, que á las 11 se embarcaron en faluas dispuestas á este efecto, acompañándolas en otras los Almirantes Howe, Parker y Alexandro Hood con todos los Capitanes de la escuadra; llegaron SS. MM. y AA. al navio Reyna Carlota, y el Rey presentó al Lord Howe una espada guarnecida de diamantes, valuada en 30 guineas, y una cadena con medalla de oro para traerla pendiente al cuello; luego le sentó á su mesa. A las 6 de la tarde volviéron á tierra los Reyes y las Princesas. El 27 visitó S. M. los arsenales, y presenció la fundicion de una ancla de primera magnitud. Despues de haber comido el

Rey

Rey con el Príncipe Ernesto, el Duque Richmond, el Conde Howe, otros Almirantes y personas distinguidas, en número de 22, se transfirió á las 6 de la tarde á bordo de los 6 navios recién apresados á los Franceses. El 28 vió la familia Real botar al agua el navio Príncipe de Gáles de 98 cañones; luego se embarcó en el nombrado Aquilon para dar vuelta á toda la esquadra. Se proponian SS. MM. salir de allí el 30 á fin de restituirse á Windsor. Fuéron muchísimas las salvas de las murallas y de los baxeles, y general el repique, y la iluminacion en Portsmouth, Gosport y las cercanías. El tiempo estuvo muy sereno y el mar cubierto de toda suerte de embarcaciones empavesadas: de forma que á porfia acreditaron aquellos pueblos su afecto y lealtad á su benéfico Soberano.

En Dunquerque se ocupa gran número de jornaleros en profundizar el puerto para que puedan anclar en él buques de grueso porte. Se han botado allí al agua 2 fragatas, y se construyen otras muchas. Es crecidísimo el número de embarcaciones cargadas de granos que llegan de Suecia, Dinamarca y aun de Rusia. Salen como siempre con destino á España ó Portugal, y á la vista de aquel puerto ú otro de Francia hacen que los apresen los corsarios; luego que descargan los granos, fallan los Franceses que perteneciendo los buques á Potencias neutrales, deben despacharse libres pagándoles el valor del cargamento, y así lo executan con todos.

Se sabe que el Congreso de los Estados-Unidos desechó el 28 de Abril un bill propuesto algunos dias ántes para prohibir la entrada de géneros Ingleses é Irlandeses. No obstante sigue por 30 dias en los puertos de los Estados el embargo de ciertas embarcaciones Británicas: y como aquellos pueblos desean conservar la paz con estos Reynos, esperan para tomar un partido definitivo el resultado de las negociaciones de Mr. Jay.

Brusélas 24 de Junio.

La proximidad de las fuerzas enemigas ha causado el mayor sobresalto en esta ciudad, de la qual ha salido la quarta parte de los habitantes: ántes de ayer al amanecer se despacháron á Colonia los Archivos y caudales del Gobierno. Tambien se ha resuelto por precaucion sacar de aquí los prisioneros Franceses, cuyo número ascendia á 49 hombres. Espérase no obstante que la union de la mayor parte del exercito del Principe de Cobourg con el del Sambra, como tambien el ardor con que se

ha-

hace aquí el alistamiento para los cuerpos de nueva leva, mudarán el semblante de las cosas. Entre tanto apuntaremos los sucesos militares acaecidos estos días. — Un cuerpo de 150 hombres de la Convencion marchó el día 21 hácia Genappe, y obligó á los puestos que allí habia á retirarse hasta el monte de S. Juan; disputó el terreno á palmos la legion de Damas con algunas compañías de Beon, los Húsares de Saxonia y Berchini, y un cuerpo del General Holandes Spiegel. Los Franceses abandonaron luego á Genappe, se retiraron mas allá de Goselies, y nuestras tropas volviéron á su antigua posicion. En nuestros exércitos se observan grandes movimientos; de todas partes acuden refuerzos: y se asegura haberse resuelto dar quanto ántes una batalla decisiva, para lo qual se cuenta con el valor y buena voluntad que las tropas manifiestan.

El General Stewart marcha hácia Brújas, en donde mandará una division del exército de Mr. Walmoden.

Ostende 26 de Junio.

El Coronel Vyse, que manda aqui, se ocupa en poner en estado de defensa esta plaza ayudándole algunos Oficiales Franceses de Artilleria é Ingenieros; se ha recibido un refuerzo de 200 hombres, y se ha verificado la inundacion. Por el lado de Blanckenbergh se han concluido las baterias, y por todas partes se han hecho trincheras y reductos, y se han abierto fosos profundos, guardando las situaciones avanzadas mas de 300 Ingleses y Hanoverianos, cuyas patrullas se adelantan hasta Thielt. En las inmediaciones de Brújas han formado un campamento 300 Hanoverianos. — La inundacion de Nieuport ha producido tal efecto que sube el agua en Fúrnés y Berga hasta el piso principal de las casas.

Basilea 19 de Junio.

Mucho tiempo habia que no se hablaba de los Realistas: ahora se han recibido algunas noticias, que se resumirán aqui. „ Su exército, llamado de la Providencia, se aumenta cada dia con la gente que huyendo de la tiranía Convencional acude á alistarse baxo sus banderas. Durante el invierno habian vuelto á sus casas para atender á las labores del campo; en este tiempo y parte de la primavera no conservó el General Charette mas que un cuerpo de 1000 hombres, con los quales se acantonó entre Cholelet y Niort para cubrir aquel distrito. El 20 de Marzo se juntó todo el exército en las llanuras de Luçon: levantando allí un

altar, se celebró Misa, se cantó el himno *Veni creator*, se hizo triple salva, y el ejército se dividió en varios cuerpos. El 25 hubo entre Viniers y Beaupreau una batalla muy reñida y bastante sangrienta, en la qual perdiéron los Convencionistas un General, 20 hombres y 11 cañones, y tuvieron que acogerse á Saumur. El 2 de Abril atravesó el Loyra una columna de 60 Realistas, que en 4 dias creció hasta 100. Dió Charette otra batalla, la ganó y se adelantó hasta Savenai. Sentó allí su cuartel general, y amenaza á Nántes. La Roche-Jacquelin se ha acercado á Sables. — Desde entonces son muy frecuentes los ataques entre Realistas y Convencionales; estos últimos tienen un ejército campado en S. Jorge, cerca de Montaigú. De allí escriben con fecha de 12 de Mayo la siguiente carta, cuyo contexto manifiesta bastante, en boca de un Convencional, el buen estado de sus enemigos: „Nos ocupábamos el dia 7 en recoger ganados y forrage en el camino de la Rochela: estaban cargados nuestros carros, y caminaban los conductores quando se presentáron los insurgentes para quitarnos nuestras provisiones; se trabó una refriega muy sangrienta, al fin de la qual proseguimos nuestro viage con los carros; pero algo mas adelante acuden otra vez los enemigos y nos rodean: resultó una batalla muy reñida; habian los insurgentes tomado de tal modo sus medidas, que nos hallamos entre dos fuegos; sin embargo abrimos paso por medio de sus columnas y triunfamos; pero atendiendo á su arrojó tuvimos que abandonar los carros: por estar desuncidos los bueyes, y los sacos caidos, nos vimos obligados á dexarlo todo. A mas se atreviéron los insurgentes: pues el dia inmediato atacáron á Mortagne, cuya guarnicion les hizo frente, les mató 500 hombres, y aun los persigue. Tambien se presentáron cerca de Maulevrier, á 2 leguas de Cholet: los mandaba su caudillo Stofflet; pero tuvieron que huir para librar la vida, y se esparciéron por el distrito de Vezins.” Añaden otros avisos que por las costas de Bretaña hay un cuerpo de Realistas mandado por Duplessis, y que se ha juntado con ellos el ex-Diputado Lanjuinais; finalmente los Representantes de la Convencion en el ejército del Oest hacen todo género de disposiciones contra aquellos enemigos temibles, sea mediante discursos é instrucciones en que los tratan de rebeldes y malvados, sea enviando tropas y gente de todos los departamentos inmediatos.” De nada de esto hablan los papeles de Pa-

ris, porque hay pena de la vida contra quien profiera la palabra Realistas.

Ginebra 20 de Junio.

Por algunos emigrados, que han conseguido salir de Paris librándose así de la guillotina, se sabe que los sansculottes crían á Luis XVII de un modo que no desdice del resto de su conducta. A este joven Príncipe, que tiene bella presencia y gentil continente, le ocupan en hacer zapatos, con su gorro encarnado en la cabeza; para animarle á su trabajo, se lo pagan con la nueva moneda hecha del metal de las campanas. Por compañía le han puesto para que se divierta unos muchachuelos de la calle, sin que conozca á otros. Su hermana la Princesa Maria Teresa, á quien obligan á hacer camisas para la nacion, pierde visiblemente la salud.

El dia 14 se dió en la Convencion cuenta de una nueva conjuracion contra la libertad, siendo los principales personajes acusados el Baron de Batz, y los Principes de Rohan-Rochefort y de S. Mauricio. De resultas de este informe mando inmediatamente la Convencion que el Tribunal revolucionario sentenciase á los asesinos Ladmiral y Amada Regnaud, y que fuesen presas para hacerles causa otras 38 personas, entre ellas un Secretario y un Ayuda de cámara del mismo Batz, los dos Principes arriba nombrados, el Duque de Laval-Montmorenci, el Conde de Pons, el hijo del Intendente de Policia Sartine, el Conde de Menil, dos Pages del difunto Rey, un Maestro de música de los hijos del Duque de Orleans, el Vizconde de Bois-sancourt, y la viuda de Mr. Despremenil, Consejero que fué del Parlamento de Paris, y muy conocido como vocal de la Asamblea constituyente, y aun antes de principiarse la revolucion por sus contiendas con el Ministerio. Al fin le diéron los sansculottes el pago en la guillotina. Como complice de esta nueva conspiracion, ha sido preso un posadero llamado Cardinal, á quien acusan tambien de haber dicho „que si hubiese hallado un hombre tan resuelto como él, ya hubiera muerto Roberespierre: y que los Franceses eran unos viles cobardes en sufrir la tirania de aquel monstruo.”

El dia 16 informó Barrere á la Convencion del combate naval de 1º de este mes. Merece particular mencion su discurso; empezó así: „Acaba de entrar en nuestros puertos el convoy de América de 116 velas, y nos trae viveres de toda especie

cie. Las noticias de los ejércitos de los Alpes y del Norte son igualmente favorables; nuestras tropas han vuelto á tomar el Palatinado, conservamos todavía á Pirmasens, y en todos lados consigue victorias el ejército del Rhin.— Pero un objeto mas importante que los triunfos, es atender á la subsistencia de los Republicanos. Al fin queda destruido el pacto hecho entre la España y la Inglaterra para acabar con la Francia por hambre. Grande era el cuidado de la Junta de Salud pública. Los Ingleses habian reunido todas sus fuerzas en el Océano para apoderarse de este rico convoy, en cuya llegada consistia la suerte de la patria. ¿Que hizo la Junta? Ocultó sus medidas, juntó todas las fuerzas maritimas, y el Diputado Juan Bon St. André montó el navio la Montaña. Como nuestra esquadra tenia 14 navios de linea ménos que la Inglesa, mandó la Junta se colocase entre los enemigos y el convoy, y no diese combate sino en quanto fuese preciso para asegurar á este. El valor de los Republicanos y su odio á los Ingleses triunfaron de todos los obstáculos. Hizose indispensable el combate, y fué uno de los mas gloriosos y de los mas sangrientos que mencionan los anales de la historia naval. Nuestra esquadra, aunque inferior en 14 navios, y á sotavento de los Ingleses, les hizo experimentar nuestra venganza, y los obligó á abandonar las aguas de batalla; 7 de nuestros baxeles fuéron desarbolados; la misma suerte tuvieron 10 de los Ingleses, y casi es positivo que tres de ellos, incluso uno de 3 puentes, han sido echados á pique. No han llegado todavía al puerto los 7 buques Franceses desarbolados, por lo qual puede temerse que esten perdidos.— Ahora, que está seguro el abasto de la República, reunamos todas nuestras fuerzas, y ataquemos á aquellos viles piratas; sean los Ingleses el blanco de todos los cañones republicanos, y alábase Pitt si puede de esta victoria.... Esto es lo que ha hecho la marina Francesa ahora que no hay en ella nobles. Quando se reciba la relacion de este triunfo, trataremos de las recompensas debidas á nuestros valerosos marineros; y nuestros aplausos resonaran del uno al otro extremo de la República.” Leyo en seguida Barrere las cartas de los Representantes Juan Bon y Prieur, con fecha de 9, 11 y 13 de este mes: contienen que los Ingleses dirigieron su principal ataque al navio la Montaña, contra el qual diéron 130 balas de cañon; su Capitan Bazil perdió la vida, Juan Bon tuvo una contusion en un brazo, y hubo en aquel buque

otros 300 hombres entre muertos y heridos. Algunos Oficiales están presos por cobardes, y mandados comparecer ante el Tribunal revolucionario, entre ellos el Capitan del Jacobino: pues si hubiesen peleado con tanto valor como los demas, habrian sido apresados los 10 navios Ingleses á juicio de Barrere, quien añadió: „Esperamos que los 7 buques nuestros desarbolados volverán á Francia..... El convoy Americano ancló en St. Mathieu, de donde ha salido ya para Brest.”

Dexando aparte el cúmulo de mentiras que amontona Barrere en este informe, se ha observado que debe ser mayor de lo que se cree la escasez en aquel Reyno, quando tanto se celebra la llegada del convoy, del qual conuesa Barrere estaba pendiente la suerte de la Francia: pues aunque todas las embarcaciones llegasen cargadas únicamente de granos, no alcanzarian á mantener á los Franceses quizá 8 dias; pero tal ha sido la astucia de Barrere, ó mas bien su descaro en mentir, que el pueblo no advirtió que se ha perdido mas de la quarta parte de la esquadra de Brest, la qual constaba (segun listas impresas) de quatro navios de 120 cañones, diez de 80, diez y seis de 74, y seis fragatas. Sus Almirantes eran Villaret-de-Joyeuse, Oficial de Marina en el anterior Gobierno, y muy zeloso Realista: Bouvet, Capitan de los navios de la Compañia de la India; y Millot, Oficial mercante, á quien protegian desde el año de 1786 el Duque de Orleans, y el General de Marina Mr. Latouche.

Madrid 1.º de Agosto.

El dia 11 del mes último celebró la Reyna nuestra Señora en el Real Palacio de esta villa, á las 11 de la mañana, con la ceremonia y solemnidad correspondientes, Capitulo de la Real Orden de Maria Luisa para condecorar con las insignias de ella á las Damas Nobles que estaban agraciadas por su Real Persona; y en él admitió S. M. á la Orden y puso la Banda á las Excmas. Sras. Condesa de la Puebla del Maestre, Duquesa de la Roca, Marquesa de Cerralvo, Marquesa viuda de Culleras, Marquesa de Albudeyre, Condesa de Lalaing, Marquesa de Villanueva de Duero, Condesa de Fuenclara viuda de Xerena, Condesa de Bornos, Duquesa de Arion, Condesa de Truillas, Condesa de Alcudia, Doña Antonia Alvarez de Faria, Doña Ana de Hoyos y Bustamante, Marquesa del Socorro, Doña Francisca Ramirez, Doña Maria de la Cabeza Fonseca,

Mar-

Marquesa de Baxa-mar, Condesa de Güemes, Condesa de Nieulant, y Condesa de Réchterem; siendo madrina de todas estas Señoras por nombramiento de S. M. la Exc. Sra. Marquesa de S. Juan.

El Domingo 27 del mismo mes, entre 6 y 7 de la tarde, hora en que SS. MM. y AA. estaban en el paseo, se manifestó fuego en las guardillas del Palacio de S. Ildefonso, que estaban encima de la habitacion de SS. MM.: y sin embargo de que en poco tiempo tomó bastante incremento, habiéndose acudido con prontas oportunas providencias para cortar sus progresos, se consiguió el fin enteramente.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Cereybra, Dignidad de la Catedral de Tuy, á D. Henrique Moscoso y Prado, Canónigo Doctoral de la misma: para una Racion de la de Jaen á D. Joseph de Gamiz y Leaegui, Provisor del Obispado de Salamanca; y para una Capellanía del Real Monasterio de la Visitacion de Madrid á D. Sebastian de Salazar y Urechu, con retencion de los Beneficios que obtiene.

En el Regimiento de Reales Guardias Walonas se ha dignado promover S. M. á Capitan al primer Teniente de granaderos, graduado de Coronel, D. Joseph Caballero de Ros: á primeros Tenientes de granaderos á los primeros de fusileros D. Tadeo Croesser, y D. Joseph Poulle: á primer Teniente de fusileros al segundo de granaderos, graduado de Teniente Coronel, D. Miguel Conde de Roncali: á segundo Teniente de granaderos al segundo de fusileros D. Carlos Menche de Loisine: á segundo Teniente de fusileros al Alférez de granaderos D. Francisco Soubiratz: á Alférez de granaderos al de fusileros D. Juan María Potesta; y á Alférez al Cadete D. Luis María Vandestraten.

El Rey se ha servido conferir el Regimiento de infantería de Ultonia á D. Juan Kindelan, Teniente Coronel del de Irlanda: el empleo de Teniente Coronel del de Asturias al Coronel D. Francisco María de Gregorio, Comandante del tercer batallón del de Aragon: compañías de granaderos en el de Valencia á los Capitanes del mismo D. Joseph Ramirez, y D. Joseph Guazo: en el de Granada á D. Joachín Marin, y D. Matías de Lázaro, Capitanes del propio; y en el de la Corona al Coronel D. Ramon Garcia del Postigo, Capitan del mismo cuerpo: de fusileros en el referido de Valencia á los Capitanes

D.

D. Miguel de Aranda, y D. Juan de la Torre, primeros Tenientes de granaderos, D. Martin Rengel, y D. Vicente de Muelas, Ayudantes, al Teniente Coronel D. Gonzalo Alvarez de Niz, D. Francisco de Estrada, y D. Alexo Gutierrez de Rubalcava, primeros Tenientes de fusileros del mismo cuerpo: en el de Granada al Teniente Coronel D. Pedro de Moya, primer Teniente de granaderos, D. Bartolomé Sandoval, al Teniente Coronel D. Dionisio Gamiz, Ayudantes, y á D. Tomas Alarcon, D. Joseph Guardamuro, y D. Rafael Nestares, primeros Tenientes del mismo; y el empleo de segundo Capitan en el Suizo de S. Gall Rutiman á D. Antonio Gramaren, Ayudante del propio cuerpo.

Continúan las ofertas hechas á S. M.

D. Joseph Somoza y Monsuriu, Coronel retirado de las Milicias de Betáncos, dos créditos que ascienden á 15,054 rs.

El Obispo de Gerona y su Clero, las ofertas que expresa la lista siguiente:

El Ilmo. Sr. Obispo de Gerona, 1000 rs. anuales.

D. Mariano Surges, Arcediano mayor de la Catedral de Gerona, 600 rs. id.

D. Martin Climent, Capiscol mayor de la misma Catedral 2400 tambien anuales.

D. Joseph de Burgues, Arcediano de la Selva, 1000 rs. al año.

Los Curas Párrocos de aquel Obispado, en el Sínodo que se celebró el 11 de Abril de este año, ofrecieron contribuir para los gastos de la guerra, anualmente mientras dure, con varias cantidades en libras y sueldos, moneda del pais, que aquí se reduce á rs. vn.

Los Curas de último ascenso 645 rs. y 12 mrs. cada uno: los de segundo, 322, 3 mrs. : los de primer ascenso, 161, 11 mrs.

La Comunidad de Beneficiados de la Catedral de Gerona, 5591 rs. 12 mrs. al año por razon de su residencia.

Varios particulares Beneficiados de la misma Sta. Iglesia, sobre la contribucion general que han hecho á S. M. con los demas individuos de la Comunidad arriba dicha, hacen los siguientes ofrecimientos anuales:

D. Narciso Coll y Prat, D. Cayetano Rubin de Celis, y Don Joseph Aleñá, 645 rs. 12 mrs. cada uno: D. Juan Genover, 605, 1 mr. : D. Tomas Blanch, y D. Gabriel Casanova, 322 23 mrs. cada uno: D. Narciso Recasens, D. Manuel Andreu,

dreu, D. Juan Fernandez de Liencres, D. Ginesio Torrent y D. Juan Planella, 161, 11 cada uno; D. Juan Mir, 107, 16: D. Joseph Viola, 112, 31: D. Francisco Delas, 107, 19: D. Juan Baquer, 96, 27: D. Joseph Fort, 86, 1: Don Joseph Blanxar, D. Narciso Constans, D. Pelegrin Benapres, y D. Juan Muni, 64 rs. 18 mrs. cada uno: D. Pasqual Pages, 53, 26: D. Jayme Estañol, D. Joseph Veray, y D. Jayme Iglesias, 56, 14 cada uno: D. Ignacio Ferrer, 43: D. Francisco Pi, 34, 32: D. Joseph Fernandez de Liencres, Don Jayme Says, D. Joseph Rexach, D. Joseph Costa, y D. Joseph Geronés, 32, 9 cada uno: D. Mariano Goy, D. Fausto Viñas, D. Narciso Terró, D. Salvio Giralt, D. Ignacio Casanovas, D. Buenaventura Catalá, y D. Agustin Puig, 24 rs. 6 mrs. cada uno: D. Pedro Codolar, 16, 4: D. Miguel Carbones, y D. Joseph Molastier, 10, 25 cada uno: Don Francisco Roca, y D. Miguel Llach, 16, 4 cada uno: Don Miguel Ros, 12. 2: D. Francisco Riera, Diácono, 24, 6: D. Joseph Canet, Subdiácono, 16, 4: D. Alonso Fernandez de Liencres, Acólito, 21, 17: D. Antonio Ribas, 13, 23: D. Francisco Calsina, y D. Raymundo Palay, 10, 25 cada uno: D. Miguel Climent, 4, 1; y D. Pedro Costa, 3, 7. El Cabildo, Dignidades, y Clero de la Colegial de S. Feliu de Gerona ofrecen anualmente 50 rs.

Los Beneficiados de la villa de Olot, 2581 rs. 17 mrs.

Los de la villa de Castellon de Ampurias, 1075 rs., 21 mrs.

D. Joseph Dorca, D. Paulino Bahí, D. Joseph Renart, y Don Joseph Carrera, Presbiteros, Domeros simples de la Parroquial de dicha villa, ademas de su ofrecimiento general con los demas Beneficiados, hacen el particular de 1290 rs., 25 mrs.

Los Beneficiados de la villa de Figueras, 1075, 21.

Los de la villa de Camprodon, 1075, 21.

Los de la Bisbal, las cantidades siguientes:

D. Benito Ros, 48 rs. 13 mrs.: D. Jayme Puig, D. Francisco Guispert, y D. Joseph Seguer, 64, 18 cada uno: D. Antonio Pica, D. Narciso Puig, y D. Juan Poch, 48, 13 cada uno: D. Federico de Viñabella, 96, 27: D. Antonio Bancells, 64, 18: D. Juan Frigola, D. Mateo Costa, D. Jayme Feliu, D. Tomas Marques, D. Pablo Fura, y D. Francisco Pigem, 48, 13 cada uno.

Los Beneficiados de la villa de S. Feliu de Guixols, 640 rs. al año;

año; y los Presbíteros D. Mariano Sícars, y D. Narciso Marsillach, servir de Capellanes por mar ó por tierra sin estipendio donde S. M. les destine.

El Prior y demas individuos de la Colegial de Lladó hacen á S. M. los siguientes ofrecimientos anuales:

D. Pedro Barraca, Presbítero, Prior de dicha Colegial, 4 onzas de oro, y ciertas rentas que su Dignidad percibe, excepto los laudemios vencidos hasta aquí: D. Ignacio Ros, Camarero de dicha Iglesia, una onza de oro: D. Juan Sarralés, Sacristan curado, D. Miguel Figueras, Candelero, y Don Joseph Masmiljá, Enfermero, 191 rs., 11 mrs. cada uno.

Los Beneficiados de Calella, 640 rs. anuales.

Los de Pals, 537, 27 idem.

Los de Arenis de Mar, las cantidades siguientes en cada año:

D. Francisco Alegre, 42 rs., 28 mrs.: D. Márcos Milano, y el Vicario curado, 40, 11 cada uno: D. Francisco Serra, y Don Mariano Cortes, 32, 9 cada uno: D. Francisco y D. Juan Bonafé, 64, 18: D. Lorenzo Sanias, D. Joseph Figarola, y D. Nicolas Sala, 32, 9 cada uno: D. Juan Vila, 42, 28; y D. Ignacio Passaperas, 41, 19.

Los Beneficiados de Palafrugell las siguientes cantidades anualmente.

D. Márcos Figuera, 107 rs. 19 mrs.: D. Pedro Marcort, 64, 18: D. Joseph Tina, 107, 19: D. Joseph Frigola, 48, 13; y D. Rafael Roig, 107, 19.

Los de la villa de Pineda ofrecen en los mismos términos:

El Ecónomo del Beneficio llamado Sacristía, 96 rs. 27 mrs. Don Narciso Blanxar, Diaconil, 48, 13: D. Francisco Fontrodona, Presbítero, 96, 27: D. Juan Escolá, Beneficiado, 72, 20: D. Agustin Segret, Organista, 24, 6; y D. Juan Bautista Comas, 24, 6.

Los Beneficiados de Amer y Ecónomo, 645 rs. 12 mrs. anuales.

Los de la villa de Torroella, 645, 12 idem.

Los Particulares D. Antonio Alabau, y D. Antonio Capella, 80 anuales cada uno.

Los Canónigos de la Colegial de Uñá, D. Joseph Nadal, Camarero D. Joseph Bofill, Sacristan, y D. Jayme Vidal, Canónigo, 322 rs., 23 mrs. al año.

Los Beneficiados de Canet de Mar, 322, 23 anualmente.

Los de la villa de Calonge, las cantidades que siguen cada año:
D.

D. Miguel Villar, Vicario; D. Antonio Terregut, Vicario, y D. Jayme Vilar, Clavero, 43 rs. cada uno: D. Juan Mon, Beneficiado, 64 rs., 18 mrs.; y D. Juan Salvá, Beneficiado, 43 rs.

Los Beneficiados de la villa de Glanes, 376, 15 cada año.

Los de Arens de Munt 129, 2 idem.

Y los de Palamos 400 rs. en 4 años.

Ante el Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, del Consejo de S. M., y Teniente Corregidor de esta Villa, y por el oficio de D. Joseph Mateo y Aguado, Escribano de su Número, se halla pendiente la testamentaria de D. Luis de Cuellar, natural que fué del lugar de Fuenlabrada, y vecino de esta Corte, que falleció en ella el día 26 del mes de Julio del año de 1788 baxo disposicion testamentaria y de una memoria que dexó, previniendo que las dos terceras partes se repartiesen entre pobres vergonzantes, y para la otra tercera nombró por sus herederas á Doña María Rosa de Cuellar y Doña María Antonia Rama, sus primas hermanas, á quienes por medio de edictos y despachos se han citado y á sus causantes; y por no haber comparecido unas ni otras se avisa que las personas que juzguen tener derecho á dicha tercera parte de herencia comparezcan á deducirlo ante el referido Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, y citada escribanía, en el término de 15 dias contados desde hoy: y pasados sin haber comparecido se procederá á lo que haya lugar en derecho.

Los subscriptores á la obra Teatro de la Legislacion universal de España é Indias acudirán á la Librería de Martinez, calle de las Carretas, á recoger el tomo 8.^o y subscribir al 9.^o, que queda en prensa. En la misma se hallarán de venta.

Tomo 3.^o de las Décadas de Tito Livio, príncipe de la historia Romana, traducidas por Fr. Pedro de Vega, corregidas y aumentadas por Arnaldo Byrkman. Pocos ignoran el superior mérito de esta obra, y el sentimiento universal de los literatos por la pérdida de una gran parte de ella. Los memorables sucesos que contiene, así políticos como militares y privados, servirán de leccion utilísima para todo género de personas. Los subscriptores acudirán á recogerlo á la Librería de Escribano, calle de las Carretas; en donde se hallará venal con los dos tomos antecedentes en papel á 19 rs., y en rústica á 20.

Los subscriptores á los retratos de los Reyes de España, copiados de los que grabó en Roma Arnaldo Vanwester, y acomodados para la nueva edicion de la Historia de España del P. Mariana, acudirán á las Librerías de Quiroga y de Ranz á recoger los 10 retratos de la tercera entrega con su guion, y adelantar 15 rs. por la quarta, que se dará con toda brevedad. Continúa abierta la subscripción, y no se venden los retratos hasta que se completé la coleccion; y entónces solo por juegos al precio de 2 rs. cada estampa. Si algun sugeto sabe donde se halla el retrato del P. Joseph Manuel Miñana, continuador de dicha Historia de

España, aunque sea fuera de Madrid, le ruega el editor lo avise á uno de los librereros mencionados, á fin de incluirlo en el lugar que le corresponde en esta coleccion.

Memorial literario; parte 1.^a y 2.^a de Abril. Contienen la Real cédula en que se proroga la admision de los veintenes de oro; Real decreto sobre lo que debe executarse con los reos devueltos por inútiles de los cuerpos militares; extracto de un plan sobre educacion pública, obra de jurisprudencia; oracion inaugural de la Real escuela de geometría para máquinas é instrumentos; otra sobre la necesidad y utilidad del estudio de la astronomía; retrato político de la educacion; reflexiones sobre la inoculacion de las viruelas; libros, poesía &c.

Psycomaquia de Prudencio, traducida en romance heroico, y dedicada al Exc. Sr. Duque de la Alcudia, por D. Joseph Félix Cano, Catedrático de Latinidad y Retórica en la ciudad de Palencia. Véndese á la rústica á 8 rs. en casa de Barco, carrera de S. Gerónimo; en el Real Sitio de S. Ildefonso en la de Ruiz; y en dicha ciudad de Palencia en la de Fuente.

Gonzalo de Córdoba, ó la conquista de Granada, escrita en frances por Mr. Florian, y traducida por D. Juan Lopez de Peñalver. Este poemita, tan interesante á nuestra nacion por la pintura que en él se hace del valor de los Españoles en la gloriosa conquista de Granada, es muy á propósito para rectificar las costumbres y formar el corazon, especialmente de las mugeres. Las virtudes que constituyen su mas bello ornamento están pintadas con coloridos tan dulces, que sentirán en su lectura un interes vehemente y delicioso. Tiene ademas esta obrita el gran mérito de presentar al natural el carácter y costumbres de nuestros Moros, y las de los Españoles de aquellos tiempos. Si á esto se añade la variedad y verdad de caracteres, lo patético de los episodios, el estilo ameno y florido, y la moral pura y amable que resplandece en toda ella, sin duda debe estimarse por uno de los poemas mas instructivos que puedan ofrecerse al público para su honesta recreacion. Se hallará en casa de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en la de la viuda de Piferrer, calle de las Carretas.

El amante de la niñez: obra del Sr. Berquín, traducida por D. Julian de Velasco. Los pensamientos de esta obrita, y los objetos que presenta, son tan proporcionados á los alcances de los niños, y tan delicados y afectuosos aun para los adultos, que la han hecho sumamente apreciable en todas partes. Véndese á la rústica á 4 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas; y en el Despacho del Diario, carrera de S. Gerónimo.

En la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, se hallarán dos obras de música para forte-piano ó clave, fáciles y de mucho gusto, compuestas por el Sr. Vanal: consta la 1.^a de un adagio, un tema con siete variaciones, y un rondó; y la 2.^a de un tema con 14 variaciones.